

El Ovallino

PROVINCIAL OVALLE RECIBE GOLEADA EN CASA Y QUEDA TERCERO EN SU GRUPO



EN UN PARTIDO OLVIDABLE, EL "CICLÓN" SUFRIÓ CON EL PODERÍO DE LIMACHE, EQUIPO QUE FUE EL ÚNICO PROTAGONISTA DE LA TARDE. LOS OVALLINOS SE VIERON DESORIENTADOS ANTE EL JUEGO VISITANTE.

08

JORNADA CON Poca MOVILIDAD EN LA COMUNA

FASE 2 TRAJO DE VUELTA LA REVISIÓN DE PERMISOS Y CONTROLES EXTERNOS



Se habilitaron seis puntos de control para fiscalizar el ingreso y la salida de personas desde Ovalle hacia comunas aledañas, mientras que los ovallinos debieron acostumbrarse nuevamente al desplazamiento por la ciudad portando su respectivo permiso temporal individual.

02

CONFINAMIENTO DE FIN DE SEMANA

El regreso de las restricciones para cafés y restaurantes

El retroceso a etapa de transición es un golpe para locales de gastronomía que deben volver a la opción "para llevar" y al reparto a domicilio para funcionar los fines de semana. De lunes a viernes pueden atender en terraza con aforo muy reducido.

04

ACORDARÁN PROCESOS DE VENTANILLA ÚNICA

ESTA SEMANA DEFINIRÁN FECHA PARA LAS VERANADAS ARGENTINAS

Crianceros de Monte Patria advierten que el ascenso a la cordillera es para algunos "la única alternativa" de supervivencia de su rebaño ante el seco año.

05

FASE 2 PARA OVALLE

Controles externos operativos durante este fin de semana en el regreso del confinamiento

RODOLFO PIZARRO S.
Ovalle

Pasaron siete semanas para que los ovalinos volvieran a algún tipo de confinamiento, producto de la pandemia por Covid-19. El alza de contagiados en los últimos 21 días se hicieron notar y hasta el momento 91 casos activos determinaron que las autoridades del ministerio de Salud tomar la decisión de retroceder a la comuna en el denominado Plan Paso a Paso.

La planificación al comienzo de la semana estuvo puesta en la aplicación del Plan Ovalle 2.0, donde aumentarían los fiscalizadores de la seremía de Salud, además de disponer de mayor presencia militar en la comuna. Sin embargo, la determinación del Ministerio de Salud vino a reordenar ciertos aspectos, sobre todo en los controles fijos externos y controles móviles dentro de la comuna.

Es así como el general Patrice van de Maele, jefe de la Defensa Nacional para la región de Coquimbo, comunicó que a partir de este sábado desde las 05.00 horas hasta el lunes a la misma hora aplicarán seis puntos de control externos, fiscalizando el ingreso y salida de los habitantes.

A partir de la madrugada, tres efectivos militares y dos de Carabineros se dispusieron a inspeccionar el paso de los automovilistas en el cruce El

Se habilitaron seis puntos de control para fiscalizar el ingreso y la salida de personas desde Ovalle hacia comunas aledañas, mientras que los ovalinos debieron acostumbrarse nuevamente al desplazamiento por la ciudad portando su respectivo permiso temporal individual.

Reloj (ruta a Punitaqui), sector de Ángel Calameño (ruta a Monte Patria), sector de Lagunillas (ruta a Río Hurtado), Cerrillos de Tamaya (acceso desde la Ruta 5 Norte), ruta D-505 (acceso desde Socos) y en la plaza de peaje de la ruta D-43 en el sector de Pejerreyes.

“Vamos tener desplegado controles externos en seis puntos de las rutas principales de acceso a la comuna de Ovalle. Estos controles van a permitir que salgan personas desde Ovalle e ingresen. Vamos a ser muy rigurosos en los permisos, recordando que hay



CEDIDA

Los controles a transeúntes volvieron a Ovalle, inspeccionando si portaban con el respectivo permiso temporal individual.

“AQUELLOS CIUDADANOS QUE QUIERAN SALIR Y TENGAN RESIDENCIA EN LA CIUDAD DE OVALLE SERÁN DEVUELTOS Y SE CURSARÁN LAS INFRACCIONES”

PATRICE VAN DE MAELE
JEFE DEFENSA NACIONAL

cinco tipos de permiso, estaremos fiscalizando con licencia de conducir a los conductores. Aquellos ciudadanos que quieran salir y tengan residencia en la ciudad de Ovalle serán devueltos y se cursarán las infracciones. Esto ocurrirá los fines de semana”, comentó el

general van de Maele.

Los mencionados controles tendrán resguardo policial desde las 07.00 horas hasta las 20.30 horas en los días sábado, domingo y festivos.

Desde primeros horas de este sábado, las calles permanecieron prácticamente vacías. Pocos transeúntes circulando por las principales arterias de la ciudad. Por ejemplo, el paseo peatonal, que acostumbra a circular cientos de personas, esta vez eran contados con los dedos de las manos quienes se desplazaban por allí, todos portando sus respectivos permisos temporales individuales.

Lo mismo ocurrió en otro de los puntos con mayor aglomeración, como es la Feria Modelo y sus alrededores. Cerca de un 60% bajó la concurrencia al principal mercado de frutas y verduras de la provincia de Limarí, ya que con el requisito de presentar el respectivo permiso temporal para ingresar, se redujo ostensiblemente la presencia de compradores. 01001i

ZONA COSTERA DE OVALLE

En enero se iniciarán las obras de infraestructura en Caleta Talca

Ovalle

Una excelente noticia recibieron los pescadores y pescadoras de la caleta de “Punta de Talca” en la comuna de Ovalle, ya que el Ministerio de Obras Públicas, a través de la Dirección de Obras Portuarias, comenzará en el mes de enero la construcción de Infraestructura pesquera artesanal para esta caleta rural de Limarí.

Este proyecto, financiado por el MOP beneficiará a medio centenar de pescadores que hoy no cuentan con infraestructura ni condiciones de seguridad básicas para el desarrollo de la pesca artesanal, por ello la relevancia de este tipo de iniciativas, que se enmarcan en un trabajo conjunto entre el MOP y el Gobierno Regional de Coquimbo y que forma parte además del plan de reactivación económica.

El proyecto involucra la construcción de obras terrestres como box, sombreadero, servicios higiénicos, sala de equipos, explanada de maniobras y patio de lavados. Asimismo, se consideran obras marítimas como un riel de varado para que los pescadores puedan sacar e introducir sus botes al mar como también obras complementarias como un winche (para el arrastre de embarcaciones), instalaciones sanitarias, obras eléctricas y de iluminación, entre otras intervenciones.

La alcaldesa de mar y presidenta del Sindicato de Algueros de Caleta Talca, Susana Galleguillos indicó “estamos muy contentos por este anuncio de inicio de obras porque es una necesidad que hemos estado esperando por mucho tiempo. Nos pone felices todas las obras

La iniciativa busca beneficiar a cerca de 50 pescadores artesanales que hoy no cuentan con instalaciones para el desarrollo de su actividad.

que se van a realizar porque a partir de ahí se van a poder hacer otras mejoras más adelante y mejorar cada día más nuestras condiciones de trabajo y nuestra producción”.

Tal como lo comentó el Gobernador de Limarí, Iván Espinoza “hemos venido hasta el sector costero de Ovalle para comunicarles en terreno a los pescadores y algueros sobre el inicio de las obras

de infraestructura que tiene un plazo de ejecución de 300 días y podría estar finalizada durante el último trimestre del 2021, generando además puestos de trabajo durante su construcción a los mismos pobladores del sector. Como Gobierno nos sentimos con mucha alegría al poder cumplir con esta necesidad histórica de quienes trabajan el mar en nuestra provincia”.

“Estamos muy satisfechos de poder anunciar que hemos adjudicado el proyecto y este estará iniciando sus obras en enero. Es una obra importante de infraestructura con 672 millones de pesos de inversión, la cual otorga mayor dignidad y mejora el trabajo de los pescadores y cerca de 46 familias del sector”, recalcó el seremi de Obras Públicas, Pedro Rojas. 01002

SE MANTIENEN 24 PACIENTES HOSPITALIZADOS EN LA REGIÓN

Un fallecido y diez nuevos contagios de Covid en Ovalle en la última jornada

Autoridades regionales indicaron que la cefalea y la tos son los principales síntomas de los casos de coronavirus en la región, por lo que llamaron a estar pendientes en caso de aparición de alguno de ellos. Un total de 25 nuevos contagios se reportaron en la región

Ovalle

En un nuevo reporte sanitario, las autoridades regionales entregaron cifras en relación con los principales síntomas que presentan casos positivos de Covid_19 en la región de Coquimbo.

“Nuestro equipo de epidemiología ha desarrollado un informe que señala los principales síntomas que presentan los casos positivos confirmados de Coronavirus en la región. Estos son la Cefalea con un 49%, tos con un 46.2% y Mialgia con un 44.5%, porcentaje en relación con los casos totales acumulados”, señaló el Seremi de Salud, Alejandro García.

Además, la Autoridad Sanitaria reforzó la importancia de la consulta precoz, aprender a consultar con los primeros síntomas y la importancia del aislamiento. “Si una persona presenta síntomas como fiebre sobre los 37,8 grados; tos; dificultad respiratoria;



EL OVALINO

Autoridades sanitarias pidieron a la comunidad estar en alerta por la aparición de los principales síntomas de covid

dolor torácico; de garganta o muscular; cefalea; diarrea; cansancio excesivo; pérdida brusca del olfato o del gusto, es muy importante que acudan lo más pronto posible, idealmente dentro de 24 horas de iniciados los síntomas, a un establecimiento de salud”, indicó.

BALANCE SANITARIO

En el reporte diario, se informó dos fallecidos y 25 casos nuevos de Covid_19 llegando a un total de 277 a nivel regional.

“Lamentablemente debemos informar el fallecimiento de dos personas en la región a causa de Coronavirus,

uno con residencia en Los Vilos y uno de Ovalle. Enviamos nuestras más sinceras condolencias a familiares y seres queridos”, señaló García.

En relación con los casos nuevos, la autoridad sanitaria señaló, “Para este sábado 12 de diciembre informamos 25 casos nuevos de covid_19, llegando como región a los 13.464 casos acumulados y 202 casos activos. En cuanto al detalle de casos por comuna, 3 corresponden a La Serena, 9 a Coquimbo, 10 a Ovalle, 2 a Monte Patria, y 01 caso de otra región”.

COVID EN CIFRAS

25 casos nuevos
13.464 casos acumulados
202 casos activos
277 fallecidos
Detalle casos nuevos por comuna:
•03 de La Serena
•09 de Coquimbo
•02 de Monte Patria
•10 de Ovalle
•01 de otra región
Hospitalizados: 24 pacientes
Residencias Sanitarias: 77% de ocupación

HOSPITALIZADOS

El Director (S) del Servicio de Salud Coquimbo, Edgardo González, se refirió al número de camas disponibles actualmente en la Región de Coquimbo.

“Hoy podemos mencionar que 269 unidades se encuentran disponibles, de una dotación total de 1.163, lo que representa un 76% de ocupación general. Y en cuanto a las camas de las Unidades de Pacientes Críticos, contamos con 9 camas disponibles en la Unidad de Cuidados Intensivos y 10 en la Unidad de Tratamiento Intermedio”, señaló.

Además, la autoridad entregó el reporte de pacientes hospitalizados en la región.

“Al día de hoy contamos con 804 personas hospitalizadas en la Red Asistencial de la Región de Coquimbo, de las cuales 24 están internadas por Covid-19 y 8 se encuentran en estado grave y con requerimiento de ventilación mecánica: 3 de ellas en el Hospital de Coquimbo, 2 en el Hospital de La Serena y 3 en el Hospital de Ovalle”, detalló.

Una herida abierta



Este 10 de diciembre, se cumplieron 70 años de la conmemoración del Día Internacional de los Derechos Humanos, también se cumplieron 14 años de la muerte de Augusto Pinochet, el dictador y más grande violador de los Derechos Humanos

de la historia de nuestro país.

Aunque la mala herencia de la dictadura es una herida abierta en Chile, los acontecimientos vividos tras el estallido social ciertamente han profundizado esta llaga.

Yes que a poco más de un año del estallido social y a 47 años del golpe cívico-militar, vemos con profundo pesar como en Chile se siguen violando los derechos humanos, rompiendo con compromisos internacionales.

Con indignación e incredulidad vemos como este Gobierno insiste en ignorar deliberadamente

la historia, permitiendo y avallando que se deje en libertad a criminales de lesa humanidad.

No conforme con eso, hay sendos informes internacionales que avalan que bajo este Gobierno se han revivido las espeluznantes costumbres de la dictadura, por medio de las cuales los agentes del Estado, destinados a proteger al pueblo, han terminado hiriendo incluso de muerte a ciudadanos desarmados, solo por manifestarse en contra de un sistema que viola sus derechos sistemática y cotidianamente.

Es en ese marco, que se hace urgente que en el inminente proceso constituyente que se nos viene, especifiquemos que sea labor irrenunciable del Estado y de todas sus instituciones, el velar y garantizar el respeto, protección, y promoción de los Derechos Humanos.

Porque si bien es cierto que queremos un Chile nuevo, en el que no se criminalice la protesta ni los movimientos sociales, también queremos un país que mantenga su memoria intacta y fresca, que sea la base del respeto por aquellos que dieron

su vida para que la dignidad se haga costumbre de una vez por todas.

Por eso, debemos luchar para que no quede lugar a malinterpretaciones, de manera que en nuestra Constitución quede establecido que ninguna norma legal interna esté por sobre los tratados internacionales que versan sobre la protección a los Derechos Humanos.

Solo de esta manera podremos construir el país que soñamos y podremos hablar en serio de verdad, justicia, reparación y no repetición en Chile.



EL OVALLINO

Para cafés y restaurantes regresa la restricción de atender a su público en espacios cerrados, por lo que la venta para llevar y el delivery aparecen para salvar el día

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Tras una primera jornada de la comuna de Ovalle en Fase de Transición, que por ser fin de semana se toma como en cuarentena total según las condiciones del plan Paso a Paso, uno de los rubros que debe readaptarse y rescatar de su memoria los lineamientos para funcionar, es el de la gastronomía.

Por segunda vez los cafés y restaurantes tiene prohibido atender público en espacios cerrados y ven una reducción sustancial en la cantidad de comensales que puede recibir en terrazas, de contar con ellas, mientras que los días feriados y los fines de semana deben apoyarse en el delivery y en las ventas para llevar para mantener un flujo de caja al menos estable.

Para el gerente del Café Mackenna, Javier Rivera, la medida es un nuevo desafío que deben afrontar quienes trabajan en el rubro de la gastronomía.

“La expectativa es seguir de acuerdo a lo que nos exige la ley, poniéndole ganas nomás para seguir adelante. Hay que ser constantes porque la idea es no cerrar el local, al comercio en general no le conviene y mucho menos a nosotros que somos un local pequeño, por lo que tenemos que seguir atendiendo pero con las medidas que indican las autoridades”, señaló.

Explicó que de nuevo tiene restricción de atender al público dentro del local, por lo que la única opción es el retiro de la comida por parte del cliente o el delivery dentro del área del Paseo Peatonal.

“Cuando comenzó la primera cuarentena se causó como un enredo porque no estaban claras las fases y lo que se podía hacer en cada una de ellas. Ahora como estábamos de lleno en la fase 4, nos habíamos olvidado de la 2, así que hay que volver y recordar que tienes que sacar un permiso colectivo (laboral) los fines de semana para poder atender, y revisar por internet cuáles son las nuevas medidas y las que han cambiado o se

CONFINAMIENTO DE FIN DE SEMANA

El regreso de las restricciones para cafés y restaurantes

El regreso de la comuna a etapa de transición es un golpe para los cafés y restaurantes que deben volver a la opción “para llevar” y al reparto a domicilio para poder seguir funcionando. De lunes a viernes pueden atender en terraza con aforo muy reducido

“HAY QUE SER CONSTANTES PORQUE LA IDEA ES NO CERRAR EL LOCAL, AL COMERCIO EN GENERAL NO LE CONVIENE Y MUCHO MENOS A NOSOTROS QUE SOMOS UN LOCAL PEQUEÑO”

JAVIER RIVERA
GERENTE CAFÉ MACKENNA

han adaptado”, indicó Rivera.

Con la experiencia de haber atravesado las cuatro primeras fases del Plan Paso a Paso, destacó que le han tenido que advertir al público que no pueden consumir sus alimentos en las bancas del paseo peatonal, ya que no se pueden contar como terraza, ni mucho menos utilizarse los fines de semana.

“Temprano (el sábado) multaron a

una señora porque se puso a comer acá afuera (Paseo Peatonal) y la gente de Minsal le dijo que no lo podía hacer, ella comentó que nosotros teníamos abierto, pero no para comer en el local o frente a él. Por eso le recomendamos a la gente no hacerlo”, narró Rivera.

ADAPTADOS

En tanto Pedro Monardez, gerente de restaurant Riquísimo, señaló que el retroceso de etapa es una situación complicada para los restaurantes y para las pequeñas empresas que trabajan en la ciudad y que tratan de darle vida al turismo local.

“Ha sido muy difícil tener que asumir que retrocedemos a Fase 2, no obstante no perdemos las ganas ni el entusiasmo de seguir adelante y firmes en esta idea de seguir adelante y no flaquear. Gracias a Dios tenemos un excelente equipo humano que está apoyando constantemente a la empresa para que ésta no pueda decaer en el tiempo”

Consultado acerca de la experiencia que pudieron acumular la primera ocasión cuando se decretó la cuarentena

total para la comuna, en comparación con el decreto de este jueves

“Siempre se va rescatando lo bueno y se va tomando conocimiento de todos los errores que uno puede cometer en una primera instancia, y en esta segunda ocasión en Fase de Transición estamos mucho más preparados que anteriormente y tomándolo con la madurez, y con todo el mejor ánimo posible”.

Con respecto a las opciones de despacho a domicilio, reconoció que han sido un salvavidas para mantenerse a flote en tiempos de confinamiento total, y que igual se aplicarán los fines de semana, cuando en fase de transición se comporta la comuna como en fase 1.

“Todas las ventas son bienvenidas en este tipo de situaciones. Tenemos que acostumbrarnos a lo que nos toca, a los que el Minsal nos indica y en base a eso, a pesar de tener bajas ventas los días sábados, tenemos que seguir luchando con la mirada hacia adelante”.

La terraza de su recinto está abierta de lunes a viernes, aunque deben garantizar el aforo permitido por el Minsal.

“Nosotros podemos atender en terraza, pero con una reducción de aforo del 25%, así que estamos preparados para adaptarnos. Los sábados no podemos atender a nadie adentro. Pero tenemos el entusiasmo de poder remontar y de poder ajustarnos con todo el personal en cuanto a horarios para poder trabajar de lunes a viernes y poder mantener el mismo equipo de trabajo”, indicó.

CRIANCEROS Y AUTORIDADES ACORDARÁN PROCESOS DE VENTANILLA ÚNICA

Esta semana definirán fechas para subir a las veranadas argentinas

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Tras el anuncio de Argentina de abrir las fronteras para los crianceros chilenos, luego de una larga serie de conversaciones y condiciones, autoridades y crianceros se encuentran preparando los detalles para formalizar el inicio de una temporada atípica.

Al respecto, el seremi de Agricultura Rodrigo Órdenes valoró la decisión del Gobierno de la provincia de San Juan en autorizar una veranada para esta temporada, “ya que del lado argentino la situación es compleja porque también están sufriendo de escasez hídrica, y aun así se hicieron muchas gestiones y reuniones para poder lograr una respuesta positiva”.

Destacó las restricciones impuestas por los pares argentinos, principalmente en cuanto al número de cabezas de ganado que podrían traspasar la frontera y a la fecha de la misma, la cual se definiría esta próxima semana según se puedan resolver algunos detalles técnicos.

“Nosotros el día lunes tendremos una reunión de coordinación entre todas las instituciones públicas que se involucran en el proceso de la ventanilla única, en la que se realizan los trámites para que los crianceros puedan ingresar de forma legal al territorio argentino”, señaló el funcionario.

TRABAJO ADELANTADO

Informó el seremi que hasta el momento el Servicio Agrícola y Ganadero lleva desparasitadas más de 35 mil cabezas de ganado entre las provincias de Limarí y Choapa, ya que es uno de los requisitos impuestos por los trasandinos para el paso de los rebaños.

“El lunes en la tarde vamos a tener reunión con los dirigentes de las asociaciones de crianceros de las cinco comunas de la provincia del Limarí, para analizar los distintos temas y contestar las preguntas que tengan”, señaló el seremi, adelantando que el martes sería el turno de reunirse con los productores de Choapa con la misma finalidad.

Con respecto a uno de los nuevos requisitos que estaría solicitando Argentina para autorizar a los crianceros a entrar en su territorio, comentó que estaría obviamente el resultado de la prueba PCR, la que realizarían con aporte fiscal para evitar mayores cargos a los productores.

MENOS GANADO, MENOS ENTRADA

Consultado acerca de la reducción en la cifra permitida, 20 mil cabezas, el seremi señaló que igualmente ha habido una



EL OVALINO

Esta semana se definiría la fecha en la que los crianceros podrían cruzar al lado argentino en una veranada marcada por la crisis hídrica y la pandemia

Crianceros de Monte Patria advierten que el ascenso a la cordillera es para algunos “la única alternativa” de supervivencia, ante el seco año y las condiciones de los rebaños. Conversaciones con Argentina definirían esta semana la fecha de apertura de la frontera para los productores locales

DESCARTADO EL SUR

Señaló el Seremi Rodrigo Órdenes que el plan para que algunos crianceros cumplirían con las veranadas en las regiones del sur del país estaría descartado.

“Uno de los factores de peso para descartar esa opción es la situación de la pandemia, porque estamos viendo los aumentos de casos de La Araucanía, Ñuble, Bio Bio, y no podemos arriesgar la salud de nuestros crianceros. Además algunos crianceros que estuvieron por allá el año pasado tuvieron dificultades porque los animales no se adaptaron, por el relieve o por las condiciones climáticas diferentes”, señaló el funcionario.

reducción en los rebaños locales, por lo que la cantidad de productores se debe coordinar muy bien entre las dos provincias.

“El año pasado la cantidad de animales que nosotros registramos en ventanilla única fue de 37 mil cabezas de ganado caprino, siendo que lo permitido era de 50 mil. Por lo tanto creemos que la cantidad de animales que van a cruzar también podría disminuir, por factores como la sequía o la muerte de animales,

pero también por la pandemia, así que nos tendremos que poner de acuerdo con cada una de las provincias”, explicó, tomando en cuenta que la provincia del Limarí representa hasta el 70% de la cantidad de ganado que sube a la cordillera.

ÚNICA ALTERNATIVA

Por su parte el presidente de la asociación de Crianceros de Monte Patria, David

Arancibia, felicitó la medida y la cantidad propuesta por Argentina.

“Las cabezas de ganado que nos permitan subir son buenas, si estábamos bastante decepcionados con el tema, así que lo que hayan permitido es positivo. Esperamos que todos los crianceros tengan cabida porque el ganado de la zona se ha reducido bastante. Hoy en día cada productor tiene alrededor de cien cabras y con suerte unas 150 cabras, cuando antes teníamos unas 300 o 400 por cada criancero”.

¿Sería rentable subir con cien cabezas de ganado?

“Es que es la única alternativa de mantenerlas vivas. Ahorita nadie está trabajando por ganar más plata, sino que estamos tratando de mantenernos con los animales vivos mientras las condiciones climáticas permitan otra cosa. Tenemos en Monte Patria un colega que lleva 30 cabras, cuando antes tenía 200. Algunos han tenido que vender parte de su rebaño pero para mantenerse activos”, señaló el dirigente gremial.

Estimo que en años buenos pueden generar más capital, pero que en años malos deben saber administrar esos recursos, que es precisamente lo que están haciendo ahora.

“Aunque nosotros no trabajamos como negocio, sino como tradición y forma de vida. Si tenemos para que la cabra coma y podamos comer nosotros, para nosotros está bien. No lo vemos para sacarle rentabilidad. Cuando se gana, se gana, pero ahorita es un tema de supervivencia”, indicó.

PABLO HERMAN, INTENDENTE REGIONAL:

LIONEL VARELA A.
La Serena

Hace unos días Pablo Herman cumplió dos meses desde que asumió como intendente regional, tras la repentina salida de Lucía Pinto al estallar el denominado caso "papaya Gate".

Herman indica que en este periodo ha estado trabajando en terreno y buscando la reactivación económica de los sectores productivos de la región.

Otro de los temas que le ha tocado abordar a la autoridad regional es encabezar la aplicación de las medidas para prevenir la pandemia en la zona y dar a conocer situaciones como el retroceso en el "plan paso a paso" en la comuna de Ovalle donde se han disparado los números de contagios.

¿Cómo toma este retroceso que tuvo la capital provincial de Limarí ante lo complejo de las cifras que se estaban registrando en las últimas semanas?

"Esto lo tomamos de manera positiva, estamos previniendo los casos, porque todavía podemos tener cierto control en Ovalle y la provincia de Limarí, que han tenido un salto considerable en el número de contagios. Por este motivo ha principios de la semana lanzamos el "Plan Ovalle" y con ello reforzamos el contingente militar y de carabineros, además, de las cuadrillas sanitarias. Con esto queremos dar una señal a la ciudadanía, que no nos relajemos y que necesitamos un verano en que se pueda invitar a los turistas de manera segura a la zona, ya que muchos viven del turismo. Al tomar esta decisión ahora nos permite tener el control para que enero y febrero tengamos mejores cifras".

¿Existe un temor que durante las celebraciones de Navidad y fin de año los contagios aumenten?

"Por lo mismo se decidió bajar a fase 2 por las fiestas y celebraciones, y se abrió la aduana sanitaria en Pichidangui, esto para tener un mayor control del acceso de personas que llegan del sur del país, donde existen más contagios. Se tomó hoy esta decisión y no en las fiestas o de forma posterior, entendiendo que tenemos 100 casos activos en Ovalle, y en su minuto cuando se hizo el plan Ovalle había 300, y cuando se determinó la cuarentena había 600 casos activos. Creemos que con 100 casos activos estamos previniendo que la situación se nos escape".

¿La conurbación también podría retroceder de fase en los próximos días?

"La Serena y Coquimbo han tenido cifras, que podríamos decir, dentro de la "normalidad". Ciertamente si no tomamos conciencia, es una posibilidad, y lamentablemente, hemos visto muchas aglomeraciones sobre todo en el centro de La Serena, esto puede generar ciertas complicaciones y que tengamos que retroceder. Esperamos que podamos respetar las normas y lo que dice la autoridad sanitaria, para controlar el contagio como tener el distanciamiento



LAUTARO CARMONA

Pablo Herman sostuvo que desconocía de la renuncia de Chile al crédito del BID para la construcción del Túnel Agua Negra, pero que dicha decisión no retrasará el proyecto.

"Estamos en un momento en que podemos controlar un aumento de contagios"

La máxima autoridad regional sostiene que el retroceso a Fase 2 en la comuna de Ovalle y la reinstalación de la aduana sanitaria en Pichidangui, son señales para la población sobre que es necesario seguir cuidándose. Agrega que si los habitantes de La Serena y Coquimbo no toman conciencia y no siguen con las medidas preventivas van a tener que retroceder en el plan Paso a Paso.

social, el buen uso de las mascarillas y una higiene constante. Creemos que la decisión es la indicada y que todavía estamos en un momento que podemos controlar un aumento importante en las cifras y así poder manejar lo que es el verano de buena forma".

.-Si la gente no se cuida no podemos estar promocionando a la región como destino turístico seguro para el verano..

"No creo, en el fondo tenemos que compatibilizar o mejor dicho aprender a vivir con el Covid y no podemos encerrarnos porque está el virus. Sabemos lo que la gente ha pasado en estos meses y por lo mismo tenemos que hacer el último

esfuerzo para tomar conciencia respecto a la situación que estamos viviendo, por otra parte, tenemos que convivir con esto. No podemos castigar a las personas que se cuidan y a los emprendedores que toman todas las medidas y resguardos, a los comerciantes que tienen todo reglamentado y trabajado con salud, no podemos castigar a los vecinos que ocupan todas las medidas de protección y seguir encerrándolos. Este es un trabajo de todos, tenemos que invitar a los turistas a que vengan a la región a pasar un verano seguro, la gente necesita salud mental que se la entrega la libertad y el trabajo. Por esta razón se

debe trabajar en conjunto más allá de la responsabilidad de un Gobierno, es una tarea de todos".

¿Tienen fecha de la apertura del paso Agua Negra de manera de facilitar la llegada de turistas trasandinos?

"Ya está el camino en condiciones de ser aperturado, del lado chileno vialidad ya hizo el trabajo para tener todo despejado. Esperamos que antes de Navidad podamos tener información sobre la fecha que se va a aperturar el paso Agua Negra, en eso está trabajando relaciones exteriores y cancillería coordinando con el lado argentino para ver en qué fecha se puede aperturar.

Hablando del paso Agua Negra, ¿Usted sabía que Chile había renunciado al crédito del BID para construir el túnel?

"Para ser sincero no estaba en conocimiento, como tampoco sabía que Argentina había redestinado recursos provenientes del BID para el Programa de Estructuración del Túnel de Agua Negra (PETAN) para el Covid y que entendemos que es absolutamente necesario. Ahora, esta renuncia no es tan inconveniente, porque no afecta la realización del túnel, no afecta que la concrete".

Pero genera un retraso en el proyecto túnel Agua Negra

"No, por el contrario. Chile cree y esto siempre ha sido conversado que el tema económico depende de cada país. Se tomó el crédito en conjunto para beneficiar las tasas, más del lado argentino que nuestro y en ese sentido Chile tiene la capacidad de poder financiar la obra, cuando tengamos todos los documentos y estudios de ingeniería, en función de lo que nosotros deseamos".

Los Cores han mostrado su molestia por no ser informados respecto a esta renuncia al crédito del BID

"Hemos tenido una excelente relación con el Core, hemos hecho un trabajo en conjunto con la tricomisión de Relaciones Exteriores, de hecho, este lunes tenemos

una reunión con la Corpan y ellos, junto a Casa San Juan para que las conversaciones se realicen en una mesa y no existan conversaciones cruzadas que desinforman a la ciudadanía. La idea es trabajar en conjunto y poder hacer una bajada regional y visibilizar el túnel hacia las localidades del interior, que es un trabajo que falta y que debemos hacer en conjunto".

Usted ha sostenido diversas conversaciones con el Gobernador Sergio Uñac, ¿Han abordado la situación actual del proyecto del túnel?

"Absolutamente, no solo respecto a la infraestructura, sino también respecto a las universidades, salud y la integración real y amplia. La integración no solo se basa en la infraestructura, sino en la cultura y el trabajo con las universidades. Lo hemos conversado con el gobernador de San Juan de no dejarse llevar por estos dime y diretes, y tener una relación fraterna de manera de poder avanzar"

BUSCAN RECUPERARLO PARA LA CULTURA

Artistas se manifiestan en Teatro Centenario

Es parte de la campaña que busca recuperar el recinto para las actividades artísticas y culturales y que no se convierta en una tienda comercial.

ÓSCAR ROSALES CID
La Serena

Una manifestación pública en el frontis del Teatro Centenario realizó un grupo de artistas de la zona, quienes rechazan que el histórico recinto que está ubicado en la zona patrimonial de La Serena, tenga como destino una tienda comercial.

Según dijeron, han iniciado una campaña para la recuperación de dicho espacio, por eso la cita no solo fue protagonizada por organizaciones culturales de la zona, sino que también se invitó a participar a la familia.

Pero lo de ayer fue una manifestación más como parte de esta cruzada, puesto que también han organizado otras acciones como conversatorios, mesas técnicas e intervenciones culturales con lo que hacen notar su postura opositora al destino que se le pretende dar al recinto.

Quien encabezaba la actividad



LAUTARO CARMONA

Los artistas y las organizaciones culturales instalaron un lienzo en el frontis del Teatro Centenario, donde se leía "Zona de Sacrificio Cultural".

de ayer, que consideró también la reunión de firmas para evitar que el edificio se transforme en un centro comercial, Dusan Koscina, actor, miembro de la Comisión de Patrimonio de Sidarte, manifestó que ese espacio era un lugar de la cultura, por esa razón la campaña de recuperación que han iniciado se denomina "Teatro Centenario es Nuestro Legado".

La idea es que no solo el mundo de la cultura y las artes haga la defensa, sino que también se involucre la comunidad, apoyando

con sus firmas y participando de las actividades.

El Teatro Centenario es de propiedad del Arzobispado de La Serena y desde esa entidad se informó en el mes de abril que la decisión adoptada por el Consejo de Asuntos Económicos Arquidiocesano, fue el arrendamiento, considerando el alto costo de la mantención del edificio que cerró sus puertas hace más de un año y medio, luego de estar a cargo de la familia Cuturrufo, la que lo mantuvo por años.

La razón de nuestra alegría

Domingo III de Adviento B Jn 1, 6-8. 19-28



GERARDO SOTO
SACERDOTE CSV

El evangelio de hoy presenta nuevamente la figura de Juan Bautista. Su predicación impacta y también su testimonio a tal punto que una comisión de los jefes del pueblo es enviada para indagar. ¿Quién pretende ser Juan Bautista, con su predicación y su bautismo penitencial? Esto le preguntan los enviados. Su respuesta impresiona. No manifiesta ninguna pretensión, ninguna búsqueda de legitimación en las antiguas figuras proféticas. Declara simplemente: "Yo soy una voz que grita en el desierto: Allanen el camino del Señor, como dijo el profeta Isaías". La humildad y la personalidad de Juan Bautista sorprenden, lo mismo que la seriedad de su llamada. Ante Dios que ya viene, solo cabe declararse humilde servidor, humilde mensajero. Y serlo de verdad hasta las últimas consecuencias, si es preciso. Ante Dios no podemos pretender ser alguien, no podemos exhibir títulos, ni reclamar estatus. Pero Juan va más allá: ante la insistencia de las preguntas de los fariseos, señala con el dedo al enviado misterioso de Dios, presente entre la multitud que observa la entrevista. Juan es el testigo de quien existía antes que él y que afortunadamente está ya allí, aunque de incógnito, en medio de la gente: "Pero en medio de ustedes hay alguien al que ustedes no conocen" (v 26). Hoy, Jesús está presente entre nosotros como un desconocido, y hemos de aprender a encontrarlo para poder servirle humildemente. Jesús sigue estando presente en medio del mundo y de la gente. Está en los pobres, en los enfermos, en el inmigrante, en el niño abandonado, en el anciano y tantos otros. Pero muchas veces no somos capaces de reconocerlo y aceptarlo en ellos. Está junto a nosotros y no lo conocemos. En él encontramos la fuente de la alegría que nadie nos podrá arrebatar. Esta es la razón de nuestra alegría. "La alegría es el gran secreto y el distintivo del cristianismo" (Chesterton). Llevar alegría a un mundo triste es una de las grandes misiones del cristiano. Preparemos la Navidad en nuestro entorno fomentando un clima de paz cristiana, así brindaremos muchas pequeñas alegrías y muestras de afecto a quienes nos rodean.

Vuelve a la naturaleza

Crematorio Guayacán

Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
Fonos: 569 59135660 - 569 44067974
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
@elovallino
facebook.com/DiarioElOvallino/

Publica en www.elovallino.cl



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

El Ovallino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:
SUB DIRECTOR COMERCIAL:
EDITOR:
OFICINA OVALLE:

OFICINA LA SERENA:
PUBLICIDAD:
SUSCRIPCIONES:

Francisco Puga Medina
Jorge Contador Araya
Roberto Rivas Suárez
Miguel Aguirre 109
Fonos: 53- 244 82 71 / 53- 244 82 72
Brasil 431 Fono 51-2200400
Fono (051)200413 /
Teléfonos: 53- 244 82 71 / 51-2200489 / 51-2200400

PROPIEDADES

VENTA CASA

La Serena Población Oscar Prager 993488015

VENTA TERRENO

Terrenos Guanaqueros y Tongoy, desde 500 m2 (con inscripción en Con-

servador de Bienes Raíces) desde \$ 5.000.000
Fonos: +56988084568 - +56992545401.

Llanos La Chimba 1 hectáreas cada uno fono 993488015

LEGALES

En causa Rol V-49-2020,

3° Juzgado de Letras de Ovalle, Caratulado "ARAYA" por sentencia de fecha 25 de noviembre de 2020, se declaró a doña Ermelinda Rosario Vega Bolvaran, privada de la administración de sus bienes, nombrándose como curadora a su hermana Erica Katrina Araya Bolvaran, Secretario

PERDIÓ 0-4 POR LA TERCERA FECHA

Provincial Ovalle goleado en casa y queda tercero en su grupo

RODOLFO PIZARRO S.
Ovalle

Una verdadera sombra del Provincial Ovalle que ganó el primer partido del campeonato fue el que sucumbió este sábado ante Limache, en el duelo de punteros del grupo norte de la Tercera A.

El "ciclón" apenas fue una brisa para el trabajo que realizó el equipo visitante. Ya a los 10 minutos de partido el equipo que dirige Julio Moreno caía por 0-1, con anotación de Wladimir Cid. Una jugada rápida después de un córner vio como el zaguero se elevó sin dificultad ante la pobre marca ovallina para anotar la apertura del marcador.

De ahí en más fue un monólogo el que protagonizó el equipo de la región de Valparaíso. Sin ideas claras, en cambio, Provincial Ovalle vio en su propia cara las intenciones de su rival por quedarse con el primer lugar del grupo norte y por ser un fuerte candidato para el ascenso a Segunda División.

El mediocampo ovallino integrado por Pablo García, Diego Bravo y Manuel Reyes fue casi inexistente, no pudo nutrir de balones claros a los hombres en delantera y mostró desconexión con la defensa propia. Por su parte, Limache demostró el trabajo realizado por Ítalo Pinochet, quien arrastra un trabajo desde el 2019 cuando estuvieron muy cerca de conseguir el segundo ascenso en la temporada pasada. Y ese fiato existente en la visita fue el que careció Provincial Ovalle.

El complemento parecía ser que sería distinto, donde Moreno iba a rectificar el trabajo de su equipo. Sin embargo, nada de eso ocurrió y se nubló a los dos minutos de la segunda parte. El lateral derecho Gonzalo Cisternas torpemente pisó la espalda al volante Matías Pérez, lo que el árbitro Céspedes no dudó en amonestar con tarjeta roja.

Esta acción provocó que el extremo por derecha, Lucas Navarro, tomara el puesto como marcador de punta, generando graves inconvenientes, como la acción que generaría el 0-2. Un mal pase de Navarro a Arriagada dejó el balón servido a Javier Retamales, quien con un rechazo bajo batió al portero Álvaro Ogalde.

Y a los 51' el panorama que esta gris se transformó en negro, porque un contragolpe bien construido encontró a Matías Pérez para anotar el 0-3 y prácticamente poner la lápida al encuentro.

Sin ideas claras, con un hombre menos y con el marcador en contra, Provincial Ovalle se dedicó a tratar de llegar al arco contrario, pero sin ningún resultado concreto. Solo una aproximación por



ARCHIVO

Provincial Ovalle sucumbió ante Limache, perdiendo por goleada en el Estadio Diaguíta.

En un partido para el olvido, el "ciclón" sufrió con el poderío de Limache, equipo que fue el único protagonista dentro del campo de juego. La expulsión a los 2 minutos del segundo tiempo complicó aún más la tarea, donde los ovallinos se vieron desorientados ante el juego visitante.

LAS ALINEACIONES

Provincial Ovalle alineó a Álvaro Ogalde en el arco; Gonzalo Cisternas, Marco Arriagada, Martín Rojas y Patricio Álvarez en defensa; Pablo García, Diego Bravo y Manuel Reyes en zona de volantes; para dejar a Víctor Henríquez, Lucas Navarro y Pedro Cifuentes en delantera.

Mientras que Limache alineó a Marcos González en el arco; Saavedra, Espinoza, Cid y Arenas; Retamales, Toro y Pérez; Vásquez, Padilla y Delgado.

izquierda encontró a Pablo García en área chica para intentar cabecear, pero la defensa limachina envió al córner.

Sin respuestas, el "ciclón" solo le quedó resistir ante los insistentes embates de Limache, quien desperdió al menos otras cuatro oportunidades de aumentar el marcador.

El ingreso de Kevin Romo por Víctor

Henríquez, Luciano Díaz por Patricio Álvarez y Matías Lobos por Pedro Cifuentes no surtieron efecto para desmoronar la defensa limachina.

En el encuentro más bajo que se haya visto de Provincial Ovalle en el último tiempo, solo quedó con tratar de aguantar la diferencia en el marcador, pero ni eso pudieron, ya que cuando

Cuatro

Puntos, pero con una diferencia de -3 acumula Provincial Ovalle en tres partidos disputados.

el partido expiraba (a los 92') Luis Silva selló el contragolpe visitante, eludió al arquero Ogalde y selló la fatal goleada de Limache en el Estadio Diaguíta.

Con este resultado en contra, Provincial Ovalle se ubica en el tercer lugar del grupo norte con 4 puntos y con una diferencia de gol de -3, mientras que Limache se despegó del resto, sumando 7 unidades, con una diferencia de +8, transformándose en serio candidato para ascender. En el otro encuentro de la zona, Trasandino ganó por 3-0 a Quintero U.

La próxima fecha será clave para las aspiraciones ovallinas de clasificar a la segunda fase del torneo, ya que enfrentaran nuevamente de local, pero esta vez ante Trasandino. Ambos equipos con cuatro puntos buscarán mantenerse en carrera por el ascenso. 01003i